

Ev.-luth. Arche Noah Kindergarten



Hallo Ihr

Schwieriger Start ins neue Krippenjahr



Endlich können die Kinder der Schneckengruppe wieder in gewohnter Umgebung den täglichen Aktivitäten nachgehen und auch mal die Leichtigkeit der Dinge genießen. Die Kindergartenkinder haben wieder ihren Platz im Schlummerland und können auf ihren Betten die Mittagspause genießen. Und unsere Bewegungseinheiten der Gruppen finden nun auch wieder regelmäßig statt. Am letzten Wochenende der Sommerferien hatte ein Starkregen das „Dach zum Überlaufen“ gebracht. Einige Räume der Krippe und der Windfang waren zur Tropfsteinhöhle geworden. Alles war durchnässt und musste restauriert und getrocknet werden. Schöne Bescherung! Katastrophenerprobt haben wir unsere Ressourcen genutzt, angepackt

und das Beste draus gemacht. Jetzt ist alles wieder gut und auch die Kleinsten haben sich in der Gruppe zurecht gefunden und eingelebt. Alle guten Dinge sind ja bekanntlich drei, aber ein drittes Mal brauchen wir das nicht!

Vom Korn zum Brot

Unter diesem Thema fand der Familiengottesdienst zum Erntedank in diesem Jahr statt. Die Kinder gestalteten mit den Erzieherinnen der gelben Gruppe den Gottesdienst und im Anschluss gab es eine kräftige Brotmahlzeit im Gemeindehaus. In der Gruppe wurde viel über Getreide, Mehl und Brotbacken gesprochen, im Elterncafé wurde Brot gebacken und auch unsere Eltern backten für den Ernteschmaus.

Erntedank liegt nun schon ein paar Wochen zurück, aber die Erntekrone hängt noch in der Halle und trocknet leider etwas vor sich hin. Ab und zu fällt auch mal eine Kornähre zu Boden. Letztens konnte ich beobachten, dass Maya von ihrer Mama abgeholt wurde und eine Ähre aufhob. Schnell erinnerte sie sich und sagte dann: „Mama, die nehmen wir mit und dann können wir ein Brot backen“.



Laternenumzug

Am 11.11.15 um 17.30 Uhr startet unser Laternenumzug an der ev. Kirche. Gemeinsam mit dem Kindergarten am Springhof und von Sankt Martin begleitet ziehen wir zum Thieplatz. Wie war das noch mit Sankt Martin? Dort erzählen und singen wir die Geschichte, bevor es zu den

Martinsgänsen, Grillwürstchen, Glühwein und Kakao zum Kindergarten geht. Die Kinder basteln bereits mit den Eltern ihre Laternen, damit wir unser Licht an diesem Abend mit allen teilen können.

Also bis dann Euer Maulwurf und das Team der Arche Noah

SEIT 1975

KAMMERMUSIK

im
Iburger Schloß



Sonntag, 15. November 2015
18 Uhr im Rittersaal des Iburger Schlosses

Duo Kiol

Kirstin Niederstraßer, Saxofon

Violina Petrychenko, Klavier

Vorverkauf: Tourist-Information Bad Iburg, Am Gografenhof 3, Tel. 404-66
Hirsch-Apotheke, Bad Iburg, Schloßstraße 16, Tel. 73700



Familienprechstunde Bad Laer

Beratung für Eltern mit Kindern von 0–10 Jahren

Der Herbst ist da und in den Kindergärten und den Schulen startet schon die Vorbereitung auf die Laternenzeit. Das Angebot der Familienprechstunde hat nun nach viereinhalb Jahren einen festen Platz in dem Familienangebot in der Gemeinde Bad Laer eingenommen und wird gerne von den Eltern, Erzieherinnen und auch Lehrern genutzt. Den Eltern in der Gemeinde wird damit die Möglichkeit angeboten, Themen und Fragen zur Entwicklung des Kindes oder des familiären Zusammenlebens u.a. vor Ort anzusprechen und es erspart Ihnen weite Wege zu den Beratungsstellen.

Unsere Familienprechstunde bietet Ihnen eine kostenlose, vertrauliche Beratung zu allen Fragen, die Ihnen als Eltern auf dem Herzen liegen, an.

Termine im November 2015:

Reihum immer dienstags in den folgenden Kindergärten und für die Grundschule am Salzbach:

03.11.	Kindergarten St. Josef	12.00-14.00 Uhr
10.11.	Kindergarten Arche Noah	08.30-10.30 Uhr
17.11.	Kindergarten St. Antonius oder Kindergarten am Springhof	08.30-10.30 Uhr
24.11.	Kindergarten St. Marien oder Kindergarten am Springhof	12.00-14.00 Uhr (Ort: Krippe)

Wenn wir Ihr Interesse geweckt haben, wenden Sie sich an die Leitung Ihres Kindergartens oder rufen Sie uns direkt an. Die Familienprechstunde kann auch weiterhin von den Eltern der Grundschule am Salzbach genutzt werden. Weitere Informationen finden Sie auf unseren Flyern, die hier im Kindergarten, im Familienservicebüro und in der Schule ausliegen.

Familienprechstunde Bad Laer:



Erstes Vater-Kind-Frühstück im Familienzentrum Bad Laer

22 Väter und über 30 Kinder haben für ein volles Haus gesorgt. Mit Papa einmal ganz alleine am Samstagvormittag frühstücken und spielen, das war ein voller Erfolg am 10. Oktober. Ein tolles Frühstücksbuffet hatten drei Väter und Diakon Christian Stöppelmann vorbereitet.

Während die Väter noch in Gesprächen vertieft waren, fanden die Kinder in der Betreuung Zeit für sich.

Die Kinder hielten es natürlich nicht solange am Tisch aus. Nachdem die Tische dann aber abgeräumt waren, ging es hinaus auf das Außengelände des Familienzentrums, wo Väter und Kinder gemeinsam unterwegs waren. Viele Väter begleiteten das Spiel ihrer Kinder und schnell fand sich auch ein kleiner Kicker-Kreis. Die letzte halbe Stunde versammelten sich alle wieder im großen Bewegungsraum und spielten gemeinsam im großen



Kreis. Anfang nächsten Jahres werden wir ein weiteres Vater-Kind-Frühstück anbieten. Wer also Lust bekommen hat, der ist schon jetzt herzlich eingeladen.

Elternabend

Thema: Sexuelle Entwicklung
im: Familienzentrum Arche Noah
am: 4. November 2015
um: 20 Uhr

Immer wieder werden an uns Fragen zur sexuellen Entwicklung von Kinder gestellt: Was ist normal? Was ist (wo) erlaubt? Wo liegen Grenzen, die es deutlich zu markieren gilt? Wie stärken wir unsere Kinder, dass sie vor Übergriffen geschützt und gegen sie gewappnet sind? Was hat kindliche Neugier, Körperwahrnehmung und -erfahrung mit sexueller Entwicklung zu tun?

Diese und ähnliche Fragen, insbesondere aber um Ihre Fragen, soll es an diesem Abend gehen, den Frau De Vries vom Kinderschutzbund in Osnabrück mit uns gestalten wird.

Wir freuen uns auf die Eltern aller Kitas und der Grundschule am Salzbach

Flohmarkt rund ums Kind am Sonnabend, 7. November 2015, 14 - 17 Uhr im Arche Noah Kindergarten

... Schaut doch mal vorbei! In der Cafeteria gibt es auch Kaffee und Kuchen ...

Kindergarten / Kinderkrippe



Müschener Str. 10, Bad Laer
Telefon 0 54 24 / 22 58 52
Telefax 0 54 24 / 29 36 26

E-Mail: kiga.st.marien@osnnet.de

„Ich bin neu hier“ – Eingewöhnungsphase in der Krippe

Nach den Sommerferien haben bzw. nehmen wir bis zum 15.11.2015 neun neue Kinder in unserer Krippengruppe auf. Für das Kind ist der Eintritt in die Kindertagesstätte ein neuer Lebensabschnitt. Im Vordergrund steht der Beziehungsaufbau zwischen dem Kind und der Erzieherin und den Eltern. Daher stellt die Eingewöhnungsphase einen Schlüsselprozess dar und erhält eine besondere Bedeutung. Dafür nehmen wir uns sehr viel Zeit. Eine Erzieherin fungiert als Bezugsperson für das Kind. Der Eingewöhnungsprozess umfasst die Zeit von der Anmeldung eines Kindes in die Kinderkrippe bis zum Abschluss einer gut strukturierten Integration in die Gruppe und in das Krippengeschehen. Sie beinhaltet alle Schritte, die dem Kind und seiner Familie das Vertrautwerden mit den Abläufen, Regeln und Ritualen in der Einrichtung erleichtern.

Wir gehen auf die Bedürfnisse jedes einzelnen Kindes ein.

Unser Ziel ist es, dass das neue Kind und die anderen Kinder der Gruppe Kontakt miteinander aufnehmen und Beziehungen sich entwickeln.

Das Kind lernt Räume, Tagesablauf, Regeln und Rituale kennen. Eine enge Zusammenarbeit zwischen Erzieherin und Eltern entsteht und die Eltern lernen die Räumlichkeiten der Einrichtung

kennen und erhalten Informationen über die pädagogische Arbeit und die organisatorischen Rahmenbedingungen und Abläufe. Wir möchten allen Krippenkindern Sicherheit und Geborgenheit in unserer Einrichtung geben.

Wir freuen uns auf viele, schöne erlebnisreiche Tage.



Kinderschützenverein Westerwiede

Der Filmabend des Kinderschützenvereins Westerwiede findet am **Samstag, 7. November 2015**, in den Westerwieder Bauernstuben statt.